

Fachschaftsprotokoll

Gregor

26. April 2023

Anwesende: Kai, Anton, Benedikt, Lisa, Marvin, Johannes, Flo, Neva, Michael, Yannik, Freddy, Paul W., Mio, Gregor, Simon, Joachim, Arvid, Anne

Alumni:

Gäste:

Tagesordnung

1	Formalia	2
1.1	Präsidium	2
1.2	Anmerkungen zum Protokoll der letzten Sitzung	2
1.3	Tagesordnungsänderungsanträge	2
2	Checkliste/Kalender	2
3	StuRa (Abstimmung)	2
3.1	Bewerbungen	3
3.2	Finanzanträge	4
3.3	Sonstige Anträge	5
3.4	Termine und Sonstiges	5
3.5	Invites (?)	5
4	Reden über Tutoratseinteilungen	6
5	Kreide-Mail	6
6	Senf	6
7	Girls Day	7
8	Uniwahl	7

9 Sonstiges	7
9.1 Kopierpapier (Eilantrag)	7
9.2 Zeug für die StuKo	8
9.3 ZePF	8
9.4 ZaPF	8
9.5 FakRat und Mathe-Party	8

1 Formalia

Start der Sitzung: 18:21 Uhr

1.1 Präsidium

- Redeleitung: Mio
- Protokoll: Gregor (ohne Konkurrenz)

Am Ende gibt es 'ne Vorstellungsrunde.

1.2 Anmerkungen zum Protokoll der letzten Sitzung

Keine.

1.3 Tagesordnungsänderungsanträge

Reden über Tutoratseinteilungen. Nach StuRa.

ZePF unter Sonstiges. ZaPF unter Sonstiges (eigentlich AK-Wünsche zur ZaPF, aber so ist's n bissl witziger).

2 Checkliste/Kalender

- Kalender für nächstes Semester/Jahr. Da war was in Arbeit. Teresa und Anton machen das in der morgigen Zugfahrt.
- Datenschutz.
- Transponder für den Seminarraum. Kann man mal von der Checkliste nehmen.

3 StuRa (Abstimmung)

Paul war im StuRa.

Es gab einen Vorstandsbericht. Rheinevents hat was geschrieben. Das ist eine Organisation, die hilft, Campusevents zu organisieren. Falls jemand Interesse hat, solle man sich beim Vorstand melden.

Datenschutz¹. Es gibt jetzt eine Datenschutzerklärung auf der StuRa-Website. Sofern wir Bilder machen, die auf Social Media oder unteren Webseiten landen, sollen wir die Menschen den Wisch ausfüllen lassen und dann am Ende jedes Semesters an die Haushaltsstelle zur Archivierung übergeben. Der Vorstand arbeitet ein HowTo aus.

Es gab auch Berichte aus dem Senat. Es waren drei Senatsmenschen da. Im Senat sind 5 Studenten und mehr Professoren und da wird recht viel Zeug und noch mehr Müll abgestimmt. Auf jeden Fall sind demnächst Uniwahlen, für die wir Leute brauchen. Es gibt diverse Listen, einige davon politisch und andere StuRa-nah (BVS). Da auch viele Dinge für die Lehre besprochen werden, ist es gut, wenn wir da auch Leute drin haben. Es gibt eine Sitzung pro Monat und am Tag vor der eigentlichen Sitzung gibt es eine Vorbesprechung ohne Professoren. Auch gibt es unregelmäßig regelmäßig ein Treffen mit dem Prorektor für Studium und Lehre. Die Senator*innen kann man per Mail erreichen².

Der Leitfaden der Uni (oder so etwas ähnliches) wurde vorgestellt. Jetzt gibt es ein Mock-Up, über das wir drüber schauen wollen. Die studentischen Vertreter im Senat tragen das dann in ein Ausarbeitungsgremium. Im StuRa wurde das anscheinend irgendwann besprochen, das durften die Vertreter aber nicht in die Fachbereiche tragen, weil die Vorstellenden den StuRa nicht verstehen³. Das Leitbild an sich soll rein digital erscheinen, genau wie das Mock-Up. Dadurch, dass sich das Leitbild im Neuland befindet, kann man schwierigere Begriffe durch Pop-Up-Text hip und fetzig erklären. Eine der Erklärungen ist, dass gute Forschung Lehre nicht ausschließt⁴. Die Uni soll für alle zugänglich sein⁵, bleibt also noch ein Wunsch. #mildundwild hat historische Bedeutung und liegt der alten Generation wohl sehr am Herzen, aber niemand weiß, wem eigentlich.

Sieht sich jemand, engagiert eine Mail zu schreiben, der das kritisiert? Und wer ist eigentlich die Zielgruppe des Leitfadens.

Wir vertagen die Diskussion des Mock-Ups in private Hetzereien.

Auch gibt es das Uni-Logo zu sehen, was einige als antisemitisch sehen.

3.1 Bewerbungen

Es gab drei Bewerbungen auf die WSSK. Es ist auch recht wichtig, dass früh Menschen die Ämter besetzen, da es da gewisse Fristen gibt.

¹fuck

²die findet man bestimmt auch online

³kann ich verstehen, tu ich auch nicht

⁴anscheinend aber Würgreiz-induzierendes Design

⁵Stichpunkt Barrierefreiheit

Auch gibt es das Referat für Erasmus und Auslandsstudium, für das es auch Bewerbungen gibt, die das aber nur machen wollen, wenn das Referat umbenannt wird in Referat für EUCOR und europäische Vernetzung [vermutlich nicht sic.]. Das ist aktuell nicht besetzt, wie ganz viele andere Referate auch, weswegen kein neues gegründet werden soll.

An sich sollen auch Dinge für internationale Studierende auf Websites gepackt werden. Da sich die Bewerber*innen vornehmen, auch mehr als nur EUCOR-fokussiert zu agieren, wird der Name des Referats so festgesetzt.

Eine Bewerbung ist auf die stellvertretende Stelle, womit es keine Konkurrenz gibt.

Bewerbung	Stelle	Kritisch?
Eila Teizer	WSSK	nee
Bent Binkhoff	WSSK	nee
Katharina Thrum	WSSK	nee
Julius Jeßberger	Ref. Erasmus & europ. Vernetzung	nope
Julian Wiedermann	Ref. Erasmus & europ. Vernetzung	nope

3.2 Finanzanträge

Der folgende Finanzantrag ist auf den nächsten Sonstigen Antrag geknüpft. Es existiert das Aktionsbündnis gegen Bildungs- und Studiengebühren. Der eine Antrag ist symbolisch, in dem hiesigen geht es um Geld. Wie der Name schon verlauten mag, ist das Bündnis gegen Studiengebühren. In Baden-Württemberg gibt es Studiengebühren für international Studierende und Zweitstudien. Anscheinend liegt eine Verfassungsbeschwerde vor, die angenommen wurde, aber seit einem Jahr nicht bearbeitet wird. Aktuell soll eingeklagt werden, dass Studiengebühren für Flüchtlinge fallen gelassen werden. Ziel des Bündnisses ist nun, das Verfahren zu beschleunigen und eine kommende Rechnung zu bezahlen. Da das Bündnis lange Zeit nicht zu uns gekommen ist, sind sie nun zu uns gekommen.

Beantragt werden 3000 € aus dem Festplatten-Topf, in dem sich noch 5000 € bis zum 31.03.2024 befinden. Anscheinend gab es auch Verwirrungen, da es mehrere Rechts-Töpfe gibt. Das ist irgendwie schwierig, da niemand weiß, wieviel von diesen Töpfen abgegriffen werden wird. Wenn wir nicht verklagt werden und keine Gutachten einfordern wollen, ist es nicht schlimm. Vielleicht ist es auch so nicht schlimm, weil es vielleicht noch andere Töpfe gibt⁶.

TL;DR: Leute sagen, es ist nicht schlimm, den Topf auszuschöpfen.

Auch gab es Diskussionen im Asta, ob man das Bündnis überhaupt unterstützen will, denn in den Landesregierungen ist keine echte Partei dafür, Studiengebühren nicht abzuschaffen (on the other hand: politics).

⁶ich habe schon oben erwähnt, dass ich den Laden nicht verstehe

Daher gibt es zwei Anträge.

ABS		
Option	Stimmen	Betrag
3000,00 €	4	€
2500,00 €	11	2500,00 €
0,00 €	0	€

3.3 Sonstige Anträge

Oben steht eigentlich schon alles (naja).

Umbenennung des Referates für Erasmus und Auslandsstudium

Option	Stimmen	Reihung
Ja	13	1
Nein	0	2
Enthaltung	2	

Das steht auch irgendwie oben.

Fortgesetzte Unterstützung des Aktionsbündnis gegen Bildungs- und Studiengebühren

Vorstand

Option	Stimmen	Reihung
Ja	13	1
Nein	0	2
Enthaltung	2	

3.4 Termine und Sonstiges

Paul hat zu den Period Boxen nachgefragt. Die Bio hat das aus FakRats-Mitteln, die Medizin macht das mit eigenen Fachschafts-Mitteln. Irgendjemand anderes macht es wieder anders und schreibt eine Mail.

Aus den KG-III kam noch nichts.

Mio schreibt vielleicht demnächst viele Mails.

3.5 Invites (?)

Bis zum 15.06 (???), da noch nicht bekanntgegeben) müssen Listen mit FakRat- und StuRa-Listen eingereicht werden. Demnächst sollten wir darüber mal in der Fachschaft

reden. Es kommt also auf die Checkliste und/oder den Kalender.

Die BVS-Menschen treffen sich nach dem nächsten StuRa und reden mit Menschen. Wenn man mitreden will, darf man gerne kommen.

4 Reden über Tutoratseinteilungen

Joachim ist da. Früher war alles besser: Man kommt als Student in die Vorlesung und muss sich pro Semester in drei Tutorate einteilen. Das ist jedes Mal ein Krampf, da die Tutoratseinteilung jedes Mal ein Kampf gegen die Zeit ist. In Karlsruhe gibt es ein ranked-voting-System, das ein Fachschaftler geschrieben hat. Das hat richtig gut funktioniert.

Tatsächlich hat HISinOne dieses Feature (ILIAS anscheinend nicht), es wird aber nicht wirklich an der Physik genutzt.

Ein externes System wäre ein bisschen schwieriger, da ja nicht nur B.Sc. Physik Menschen Physik-Bachelorvorlesungen besuchen, weswegen andere Fakultäten in den Prozess eingebunden werden müssten, was ja schon eher unwahrscheinlich ist.

In der StuKo könnte man das auch mal ansprechen. Wird gemacht, am 05.05.

5 Kreide-Mail

Hab ich nicht geschrieben.

Kommt noch.

6 Senf

Nächste Woche ist Senf. Am Donnerstag. Auf dem Fachschaftsrechner gibt es noch die von 2018, die kann man anpassen. Auch Sommersemester 2019 gibt es.

Johannes kann helfen, macht es aber nicht alleine. Flo kann helfen, den Grill anzumachen und Zeug zu machen.

Nächste Woche Mittwoch wäre es ein bisschen zu knapp, einen Schichtplan zu organisieren.

Letztes Senf wurde ein Link in die Gruppe mit einem Schichtplan gestellt, der dann schnell gefüllt wurde. Paul hilft auch, den Grill von der Werkstatt zu beschaffen. Jemand hilft auch. Kai auch.

Es läuft also alles.

Vielleicht erwähnt man die englischen Master-Menschen auf dem Plakat. So extra inklusiv und so. Oder man garniert das ganze mit einer Mail. Mio schreibt slightly related dem Walther.

7 Girls Day

Donnerstag (morgen) war (ist, wird, wird gewesen sein?) Girls Day. Irgendwie war der Schumacher davon ausgegangen, dass Dinge in der Mensa passieren und dass diese Dinge laufen. Freddy hat Dinge gemacht und vier Fachschaftsmenschen angemeldet. Vermutlich ist es nicht so ganz wild, wieviele Menschen tatsächlich auftauchen. Freddy fragt morgen beim Service Point nach, ob die Karte da ist.

Insgesamt gibt es wohl 13 Menschen, die man wohl damit auch nicht trennen muss.

8 Uniwahl

Heute morgen kam eine Mail von der Högerle. Die Deadline ist der 15.06. Wahlvorschläge für den Fakultätsrat und den StuRa sollten bis dahin eingereicht werden.

Morgen fragen wir die Mathe mal, wieviele Plätze sie für den FakRat haben wollen.

Es wäre schön, in der Sitzung um den 01.06 rum zu wissen, wie die Listen denn so ungefähr aussehen. Wir kündigen das also Mitte Mai an. Die Pfingstpause gibt es auch. Wir gedenken also, in der Sitzung davor, also am 25.05 (?) mal drüber nachzudenken.

Das heißt, wir kündigen die Wahl in der nächsten Sitzung an.

9 Sonstiges

9.1 Kopierpapier (Eilantrag)

Das Kopierpapier der CIP-Pools ist leer. Dann müssen wir neues kaufen. Yannik hat Sophia gefragt, wie das letztes Mal abging. Wir kaufen entweder 10 oder 20 Packen (mal 5 mal 400) (letzteres mit der Gummibärchenoption und einem Aufpreis von 2 €). Das kostet dann ca. 120 €.

GO-Antrag auf Eilantrag. Jetzt abstimmen, ob Sophia für maximal 120 € Kopierpapier erwerben. Ohne Gegenrede angenommen.

Darf Sophia für maximal 120 € Kopierpapier erwerben?

Option	Stimmen	Reihung
Ja	15	Ja
Nein	0	

9.2 Zeug für die StuKo

Yannik ist eingefallen, dass wir in der StuKo Dinge in der Tutoreneva ansprechen wollen. Außerdem will er wissen, warum so viele Tutorate im Aquarium stattfinden, an denen nur drei Menschen teilnehmen, und, ob man das in der StuKo ansprechen kann. Solche Tutorate können ja eher in den Keller verlegt werden (da gibt es auch enorm viele Steckdosen).

Das Tutorat hat auch kein Beamer, was Freddy dazu veranlagt hat, das Tutorat herauszuverlegen.

9.3 ZePF

Es gab eine ZePF-Mail (so wie die ZaPF nur für Süddeutsche). Will da wer hin? Anton hat mit Teresa geredet. Will da wer hin?

Das ist irgendwie kritisch, da das tolle an der ZaPF ist, dass da tatsächlich alle DACH-Physik-Fachschaften eingeladen werden. Auch werden ja Anreisen und so erstattet, also hat das ganze nur einen Vernetzungscharakter.

9.4 ZaPF

Gibt es Vorschläge für AKs, die von Anton und Teresa besucht werden sollen? Letzte Woche wurde das schon angesprochen. Falls es Vorschläge für den Selbstbericht gibt, kann man die auch mitteilen.

9.5 FakRat und Mathe-Party

Morgen ist FakRat (und Mathe-Party). Soll was beredet werden? Sieht nicht so aus.

Ende der Sitzung: 20:00 Uhr